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NOTA DE PRENSA 
 

Esperanza Rojas mintió a la Comisión de Fiscalización al decir que no ganó una 
sola obra en las gestiones de Wilfredo Oscorima 

 

• Como persona natural no ganó contratos, pero sí lo hicieron las empresas y 
consorcios vinculados a ella en las dos anteriores gestiones de Oscorima. 

• Superintendente de la Sunedu pidió más presupuesto para fiscalizar a las 
universidades, denunció S/ 10 millones en consultorías inútiles y pidió corregir 
al Programa Beca 18 que da el 80% de sus recursos a universidades privadas. 

• El Gobernador Regional de Áncash dijo que “no hace política mercenaria” pues 
no da regalos a la Presidenta de la República, que su gestión no tiene obras 

paralizadas y respondió cuestionamientos por corrupción e ineficiencia. 

• El Gobernador Regional de La Libertad anunció la reactivación del proyecto 
Chavimochic, más inversiones en salud, educación y seguridad ciudadana, así 
como la disminución de la criminalidad gracias a los estados de emergencia. 

 
Durante su presentación en la Décima Novena Sesión Extraordinaria de la Comisión 
de Fiscalización y Contraloría, realizada el 30 de abril último, la empresaria 
Esperanza Rojas Gutiérrez admitió que está unida al Gobernador Regional Wilfredo 
Oscorima en la parte política con el Movimiento Regional Wari Llaqta, pero dijo que 
cuando él ganó las elecciones “nos ha desconocido como Movimiento Regional”.  
 
Según la empresaria, desde aquel momento no tiene comunicación ni participación 
política con Oscorima y nunca se reunió con él, algo difícil de creer. También lloró al 
quejarse de que han mancillado su nombre al decir que Oscorima tuvo que ver con la 
licitación que su consorcio ganó.  
 
Rojas Gutiérrez negó varias veces tener contratos vigentes con el Gobierno Regional 
de Ayacucho, aceptando solo haber ganado, vía sorteo y representando al Consorcio 
Bicentenario I (integrado por Cielo & Estrella SAC, C Y P Constructores y Consultores 
EIRL y Félix Cabrera Gutiérrez), el proyecto para construir un comedor en la Universidad 
Nacional San Cristóbal de Huamanga por S/ 22.4 millones. También admitió que 
administra la obra del Centro de Salud Viracochan, que ganó Cielo & Estrella. 
 
Empresas vinculadas a Rojas Gutiérrez sí contrataron con el GORE Ayacucho 
 
Al ser preguntada por el Presidente de la Comisión de Fiscalización, Congresista 
Segundo Montalvo, si ganó más de S/ 150 millones en aproximadamente 40 licitaciones 
a través de diversas empresas y consorcios en la gestión de Oscorima, la empresaria 
dijo que “no he ganado absolutamente ni una sola obra en la época de Wilfredo 
Oscorima, no he ganado ni un solo proyecto en su gestión como Esperanza Rojas”.  
 
Sin embargo, Rojas Gutiérrez mintió pues, si bien no ganó contratos como persona 
natural, entre los años 2011 y 2018, durante la primera y segunda gestión de Wilfredo 
Oscorima como Gobernador Regional de Ayacucho, las empresas y consorcios que ella 
representaba o donde trabajaba sí ganaron contratos con el Gobierno Regional (GORE). 
  
Inclusive, es de público conocimiento que, entre esos años, la empresa Dyacons SAC, 
en la que los medios dicen era gerente financiera, ganó contratos para la elaboración 
de expedientes, supervisión y ejecución de obras, e inclusive los integrantes del 
Consorcio Bicentario I, que ella representa, ganaron contratos en esa entidad. Faltó a la 
verdad y pone en evidencia una exhaustiva investigación de la Fiscalía en este caso. 
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La empresaria también reconoció pertenecer a un consorcio de empresas y que su 
empresa Lidercon SAC y Dyacons SAC, vinculada a ella, deben S/ 5 millones a la Sunat. 
“Estoy formalmente constituida con la empresa Lidercon SAC. Dyacons no es mi 
empresa. (…) Todas las empresas o están amonestadas o sancionadas por la Sunat, 
no es delito”, se victimizó. Detalló que como su empresa fue sancionada por la Sunat, 
se dedicó a trabajar representando y administrando otras empresas.  
 
Sunedu: Bajo presupuesto para fiscalizar y cero consultorías 
 
Manuel Enemecio Castillo Venegas, Superintendente de la Superintendencia 
Nacional de Educación Universitaria (Sunedu), solicitó ante la Comisión de 
Fiscalización iniciativas legales para atender las necesidades del sector educación. Así, 
lamentó que su institución solo tenga S/ 72 millones anuales de presupuesto para 
fiscalizar a las universidades, de las que solo 49 de las 97 existentes están licenciadas, 
cuando otras instituciones reciben más de ese monto multiplicado por diez veces más. 
 
Por otro lado, el Superintendente de la Sunedu dijo que durante su gestión se terminaron 
las consultorías. “Hemos encontrado aproximadamente S/ 10 millones en consultorías 
sin resultados que hemos puesto de conocimiento de la Contraloría General y del 
Ministerio Público para que inicien las acciones de ley”, detalló. 
 
El 80% del presupuesto de Beca 18 va a universidades privadas 
 
Castillo Venegas consideró un problema que el 80% del presupuesto del programa 
Beca 18, supervisado por la Sunedu, beneficie a las universidades privadas y solo el 
20% a las universidades públicas.  
 
“Debería ser al revés, debe insertarse dinero o presupuesto público a las universidades 
nacionales y por ahí encontramos la mejor salida de mejorar tanto la calidad de la 
educación”, precisó. Por ello, pidió propuestas legislativas que corrijan este programa y 
recorten recursos a las universidades privadas. 
 
También lamentó la falta de presupuesto para las universidades nacionales en temas 
de investigación científica. Del millón 350 mil estudiantes universitarios en el país, 
alrededor de 300 mil son de universidades estatales. Los estudiantes migran a las 
universidades particulares por descuido y falta de recursos del Estado, indicó.  
 
Gobernador Regional de Áncash “no hace política mercenaria”  
 
Durante su presentación ante la Comisión de Fiscalización, el Gobernador Regional 
de Áncash, Fabián Noriega Brito, afirmó que solo visitó Palacio de Gobierno para las 
reuniones del Consejo Ejecutivo Regional, que nunca se entrevistó con la Presidenta 
Dina Boluarte ni le regaló nada “porque no hago política de manera mercenaria”, 
aseveró, marcando distancia de aquellos que regalan y prestan relojes Rolex. 
 
Además, Noriega Brito dijo que se ha trazado la meta de 30 megaproyectos para 
Áncash, uno de los cuales es el Proyecto Especial Chinecas, trabado por 37 años. 
Proinversion ya hizo la convocatoria para que una entidad alemana ofrezca el estudio 
técnico completo que diga, en 14 meses, si el proyecto es viable y determine bajo qué 
modalidad se hará. También pidió legislar para considerar el proyecto hasta Huarmey, 
donde ha destinado 83 mil hectáreas saneadas. 
 
También anunció que el próximo 6 de mayo se hará la convocatoria del proceso de 
selección para ejecutar el Hospital Regional Víctor Ramos Guardia bajo la modalidad de 
obras por impuestos, que será la obra más grande del país bajo dicha modalidad. 
Además, encargó a la Autoridad Nacional de Infraestructura hacer el proyecto del 
Hospital La Caleta en la misma modalidad. 
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Afirma que su gestión no tiene ninguna obra paralizada en Áncash 
 
Al ser preguntado por el Presidente de la Comisión, Congresista Segundo Montalvo, 
respecto a las 144 obras paralizadas en Áncash, precisó que había 50 obras paralizadas 
de la gestión anterior y el resto eran del gobierno central y municipios, pero que en su 
gestión no hay una sola obra paralizada y detalló el gasto en compras de patrulleros, 
remodelación de colegios y ejecución de centros de salud en Áncash. 
 
Al respecto, el congresista Elías Varas increpó a la autoridad regional en que no tiene 
ninguna obra paralizada pues “no hay ninguna obra hecha”. Además, criticó que haya 
designado a funcionarios sin tener el perfil adecuado, que no haya evitado la invasión 
de tierras en Chinecas, que muestre ineficiencia en las áreas de salud y educación y le 
enrostró algunas denuncias por corrupción contra su gestión. 
 
Noriega Brito se defendió diciendo que al asumir el cargo encontró todo paralizado, por 
lo que no había capacidad de gasto. Aceptó tener denuncias por el cumplimiento de su 
labor y que corrigió las malas designaciones. Atribuyó que la denuncia en su contra de 
liderar una supuesta organización criminal fue hecha por quienes perdieron la elección. 
 
Se reactiva el proyecto Chavimochic y anuncian inversiones en La Libertad 
 
El Gobernador Regional de La Libertad, César Acuña Peralta, anunció ante la 
Comisión de Fiscalización la firma del convenio de US$ 750 millones, de gobierno a 
gobierno, entre la Presidenta Dina Boluarte con Canadá para el servicio de asistencia 
técnica del proyecto de irrigación Chavimochic, que generará 150 mil puestos de trabajo.  
 
También anunció el Nuevo Hospital Regional del Norte que se adjudicará en la primera 
semana de mayo por S/ 1,500 millones y la licitación para comprar 25 mil laptops para 
cada docente de su región. Además, dijo que este año darán un kit educativo para todos 
los colegios, cambiarán su mobiliario y pondrá internet en toda la región. En tanto, para 
el 2026 planea que cada colegio tenga un aula inteligente.  
 
Por su parte, el congresista Elías Varas criticó que solo el 24% del presupuesto de la 
región sea para inversión y el resto en gastos corrientes. También dijo que la propuesta 
del Hospital Regional es una promesa y que el Hospital de Belén lo anunció la 
Presidenta Boluarte y reclamó a Acuña la construcción del Instituto Regional de 
Enfermedades Neoplásicas. Ante esto, Acuña dijo que ya hay un proyecto viable y lo 
dejará listo en el 2026, para lo cual ha asignado 7 hectáreas en Huanchaco. 
 
Beneficios del estado de emergencia en Pataz y Trujillo 
 
Acuña Peralta también dijo que gracias a las declaratorias de emergencia en Pataz y en 
Trujillo, bajó el nivel de criminalidad. Marco La Rosa Sánchez Pinedo, Gerente 
General del GORE La Libertad, dijo que en 2023 hubo 325 homicidios por sicariato y 
2723 casos de extorsión, pero en enero hubo 40 homicidios y ahora solo 6, en 60 días.  
 
El Gerente General agregó que se cambió al director del Penal El Milagro, se trasladó a 
los principales cabecillas, buscan implementar el proyecto de rondas campesinas en 
toda la región, compraron 20 motocicletas y 240 chalecos antibalas y se proyecta 
comprar 100 camionetas y 100 motocicletas para todas las comisarías, abrir un 
laboratorio criminalístico en Trujillo y buscarán poner una Base Militar en Pataz para 
luchar contra la minería ilegal en esa zona, la mayor productora de oro en el país. 
 

Lima, 30 de abril de 2024 


